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《活着》就是为了告诉大家要活着！一

直以来，对于张艺谋的影片，我基本无感，

唯独除了《活着》。

不去谈什么背景，一个从上世纪40年

代说到现在的故事，你能圈定怎样的背

景？这背景就是人生。

不去谈张艺谋的过往，他变或未变，

《活着》都是他自己创造的无法自我超越的

巅峰，只拥有这个顶峰，他就足以在中国电

影史上永垂不朽！

徐富贵，看似经历了一系列不可思议

的、轰轰烈烈的事件，被国民党拉了壮丁、

给共产党唱戏，有庆死了，凤霞死了……来

不及苦笑，来不及悲伤，生活又开始了。

不喜欢谈论时代，从前的时代、现在的

时代，你生活在你的时代，我生活在我的时

代。在你的时代里，你有你的悲欢离合；在

我的时代里，我有我的悲欢离合。

没有绝对公平的时代，总有让人吐槽

的年代。哦，不，有一句很经典的

话：“吐槽，说明你对社会改变还有

期望。”其实，有很多人对自己生活

的时代，已经“无语”。

有那么一批人，在自己的时

代，不起眼、少言语，经历着自己的

经历；另有一批人，在自己的时代，

经历着自己的经历，很耀眼、很招

摇。突然有一天，曾经风光的不再

风光，曾经苦难的更加艰难。不再

风光的，觉着失去活着的意义，更

加艰难的依然活着并面带笑容。

《活着》用略显荒诞的手法，平静到冰

冷的叙述，探讨着最深刻的问题——人为

什么要活着？人生的意义是什么？财富？

权力？幸福？富贵的命运，似乎昭示着人

类苦苦追寻的一切只不过是一场虚妄而

已，因为美好不过是彩虹，一瞬间的震撼与

永恒无关。

其实，人活着本身除了活着以外，并无

任何意义。人生最大的权力是活着，最大

的财富是活着，最大的幸福也是活着。面

对挫折、困苦、诱惑、成功……经历了所有，

仍然好好地活着，就值得敬畏和鼓掌。

人生其实没必要谈论意义，如果一定

要赋予意义的话，那就是活着。

活着
@那一年还未长大：本想说荒诞的是剧

情，其实是整体环境。福贵是个幸运儿，虽然

他活得如此辛苦。在那个草菅人命，动荡混

沌的时代里，活着，是奇迹，是使命，是意

义。所有的苦难，最后却让人发笑。我想，笑

的不是快乐，而是自嘲。

@水云间的童话：看完《活着》，感慨万

千！那个时代很悲哀，我感觉正因为我们失去

了这些传承，所以现在的人为了达到目的都可

以践踏灵魂。还是觉得小时候最幸福，富贵的

一生大起大落，但是活着。其实我觉得我们也

应该好好活着，要幸福的活着，活下去！

@Miss_达达：看完《活着》，感觉再悲

哀，再凄楚地生命也得活着，因为只要活着就

有希望。在泪水中我们也有庆幸，譬如好几

年杳无音信的福贵忽然回家了，但是娘却去

世了！聋哑的凤霞终于结婚了，可惜生产的

时候又大出血致死。或许这就是人生，总会

悲喜交加。

@应梦闲臣：葛优和巩俐演得很好，比

我想象中好。不太喜欢有庆和凤霞去世时的

血腥场面。故事有些流水，但演绎了我们不

曾知晓的往事，让我知道了那个年代的心酸

和悲伤，很有感触。

质检报告

来滁州，看成龙！
“成龙影院”首次落户我省

星报讯（记者 胡昊） “成龙影院”来安

徽啦！由国际巨星成龙先生参与投资打造的

超五星级标准影城即将落户滁州中普城市广

场，这也是继成龙影院落户华东常州之后，首

次落户内地三线城市。

据悉，建成后的滁州成龙影院将作为国

内最大的成龙主题电影院之一，处处充满了

成龙元素，各种立体式场景令人身临其境，神

秘名人塑像让每位顾客可以与“明星”亲密接

触以及合照。影院还将以超值优惠价格推出

“全民看电影”计划，为观众提供一种全新文

化新理念及娱乐消费的尊贵享受。

星报讯（记者 沈娟娟/文 李超钰/

图） 昨晚，合肥电视台开播30周年庆

典上，一场名为《因为有爱》的情景剧

穿越30年再现了合肥电视人创业和追

求梦想的历程，省委常委、合肥市委书

记吴存荣等省市领导现场观看。

据了解，情景剧以时代、思想以及

合肥电视台的变化发展为背景，通过

相互关联、呼应的5个章节，按时间顺

序，剪影30年，并试图与观众一起探

讨除梦想之外支持合肥电视台30年发

展的内在精髓。

于1982年10月建台开播的合肥电

视台，迄今已走过30个春秋。自开办以

来，相继成立了新闻、生活、教育法制、财

经、影视、故事休闲、文体博览等频道。

合肥电视台昨举行开播30周年庆典

情景剧带你“穿越”30年

星报讯（记者 江锐） 2012年全

国女子举重冠军赛日前在广西柳州

收兵。遗憾未能参加伦敦奥运会的

安徽女大力士孟苏平，发挥稳定，以

挺举183公斤、总成绩318公斤获得

75公斤以上级两项冠军。

赛场：“挺起”最好成绩

由于伦敦奥运会冠军周璐璐缺

席了本次比赛，抓举比赛主要在孟苏

平和吉林选手贾玉萍之间展开。抓

举两人开把都是轻松征服。第二把，

贾玉萍轻松举起，孟苏平则失手掉

下。虽然孟苏平在第三次终于举起

了 135 公斤，但贾玉萍稳稳举起了

138公斤。挺举方面，孟苏平实力明

显占优，其他选手比完之后她才出

场，开把上送有力，成功举起174公

斤，一把就锁定总成绩冠军。二把又

举起178公斤，第三把加到183公斤，

这是她个人最好成绩，孟苏平在全场

关注中一举成功。

训练：“落选”依然刻苦

今年上半年在山东济南进行的

2012全国女子举重锦标赛暨伦敦奥

运选拔赛上，孟苏平与新科世锦赛冠

军周璐璐的竞争达到白热化。最终，

孟苏平只获得女子75公斤以上级抓

举、挺举和总成绩三枚银牌，周璐璐

包揽三枚金牌。孟苏平痛失伦敦奥

运会参赛资格。虽然无缘伦敦，但孟

苏平的训练从未停歇。6月底，记者

赴岳西石关基地采访在这里备战伦

敦奥运会的中国男子举重队，孟苏平

随这些男队员们一起，进行大强度训

练。当时她就告诉记者，只有通过刻

苦努力，才能赢得成功。果然，不久

后，她就将全国冠军收归囊中。

孟苏平一举“挺起”双冠


